

La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCIÓN

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

Nuestra candidatura

Los republicanos y en particular los radicales, que amen las ideas como cosa propia, los que creen y consideran que en el predominio de ellas está lo que es circunstancial en el hombre, no tan solo deben votarla, pues ello no sería más que dar satisfacción a las ansias de su espíritu y cumplir con la ley escrita, sino además, deben convertirse en sus constantes propagadores, con el fin de que su triunfo sea una patente muestra de que en la circunscripción de Tarragona, Reus, Falset, hay un ejército liberal que lucha con fe para redimirse, de un modo consciente, de la ominosa esclavitud, de ese régimen que lleva a este desgraciado pueblo por los senderos de la desolación y la miseria.

En los nombres de nuestros candidatos, se hallan vinculadas las aspiraciones del pueblo, y si este, quiere alcanzar las reivindicaciones que le pertenecen, ha de luchar con bravura para que de las urnas salgan vencedores.

Cuarenta años de incesante lucha por un ideal, nos dá derecho a que se nos tenga como una potencia política, capacitada para las funciones de gobierno, y esto se debe demostrar, queriéndonos incorporar, por medio del sufragio, a la gobernación de la nación, con lo cual se conseguirá, que las sanguijuelas del presupuesto, no puedan clavarse impunemente en el cuerpo esquilado del contribuyente.

Luchemos como un solo hombre por amor a las ideas, elevamos nuestro cariño a las regiones inmensas del pensamiento y con los ojos puestos en la virtualidad de un ideal santo por justiciero, laboremus para que no quede suplantada nuestra voluntad, por los amaños de electoreros profesionales y por los prostituidores de la causa immaculada del pueblo.

Don Alfonso Fabregat y Don Ramón Mayner, son dos nombres prestigiosos, por ser de abolengo republicano; ambos tienen en las páginas de su historia notas de sublime idealidad, que constituyen la garantía del cumplimiento del deber, que servirán seguramente para que todos los correligionarios, sin distinción de matices, se estimulen para que salgan triunfantes de las urnas.

La lucha es vida cuando se lucha con fe, con bríos y con bravura, impulsados por una causa noble y elevada que sintetice el amor a los semejantes; es muerte cuando ella representa el ansia de medro personal o el deseo de conseguir una satisfacción personal, cuyas ambas cosas solo sirven los intereses de un individuo en perjuicio de la generalidad.

Hay que vencer

Si el pueblo radical de la provincia de Tarragona quiere que su personalidad se acreciente y adquiera aquella preponderancia que todos deseamos, es preciso que todos prestemos nuestro concurso decidido en las próximas elecciones para que triunfe el nombre de nuestro estimado amigo, el prestigioso abogado D. Alfonso Fabregat.

Venciendo en las urnas, da a nuestro partido la victoria una tan grande fuerza ante las demás agrupaciones políticas, que sin lugar a duda, llegará en esta provincia, a ser el más fuerte de España.

A tan gran obra, contribuirá principalmente nuestra organización autonómica, espíritu que lo ha infiltrado en nuestra colectividad el nunca bastante alabado Sr. Fabregat, hom-

bre que quien lo trate una sola vez, descubre en él el hidalgo de corazón grande, y la más viva encarnación del sentimiento democrático. Es persona atenta, fina, deferente con todo el mundo, cumple fielmente con las más exquisitas reglas de buena educación, servicialismo, para sus amigos y correligionarios, quienes le quieren como se merece. Las vanidades de la vida, para él no existen, ni le ensoberbece la preponderancia que todos le concedemos, haciendo justicia a sus méritos. Es nuestro candidato el hombre que con más acierto ha designado nuestro partido, por más que los envidiosos quieran discutirle sus bien conquistados prestigios.

No es el Sr. Fabregat un candidato impuesto por una camarilla de amigos ni el amaño de una fatuidad personal, es la espontánea voluntad de todos los que militamos en el Partido Radical Autónomo de la provin-

lucha, ha de ser entre los correligionarios el grito de guerra de "todos para uno y uno para todos" el que ha de adquirir notas de sublime estridencia.

Hay que vencer, correligionarios de Tarragona-Reus-Falset. El triunfo de nuestro candidato D. Alfonso Fabregat, no significa solamente una victoria política, será la más alta expresión de que existe un pueblo en nuestra patria que sabe luchar por sus reivindicaciones, y que con virilidad sabe hacer respetar sus derechos, rompiendo las cadenas que le sujetan al carro ominoso del despotismo clerical, valla que nos aisle de Europa, e inmensa mole del oscurantismo que nos impide percibir las auras vivificadoras de la civilización.

Hay que vencer, la victoria será la Pascua de Resurrección de un pueblo que se ha sabido emancipar del peso de la tradición, y el día de gloria será aquel que toda la familia republicana de nuestra provincia, congregados en fraternal fiesta, acuda a un punto dado, para gritar con entusiasmo viva nuestro diputado D. Alfonso Fabregat!

Si el distrito de Tarragona-Reus-Falset se dejara vencer por los mercenarios de la política y por los reaccionarios absorbedores de las energías de la humanidad, demostrará que ha estimado en poco el título de liberal y republicana, que tiene de abolengo.

Hay que vencer.

JUAN REBELDE.

Vendrell 13 Febrero 1914.

Candidatura de Coalición Republicana por la Circunscripción de Tarragona - Reus - Falset

D. Alfonso Fabregat Badía
D. Ramón Mayner Socías

cia de Tarragona, es la síntesis de nuestras aspiraciones, y por esto, por que representa nuestra voluntad defendemos con ahinco y entusiasmo su candidatura, y haremos cuanto humanamente sea posible para que su nombre salga triunfante de las urnas electorales. El triunfo del Sr. Fabregat, será el triunfo de un partido consciente, será el triunfo de una colectividad de hombres que capacitados de todos sus derechos civiles, cumple y hace cumplir a todos sus componentes, los deberes sociales, sin distinción de clases ni condiciones.

Nuestro partido provincial no tiene jefes ni caudillos, pero sí tiene hombres de mérito, y entre estos se halla de un modo culminante, la persona de nuestro distinguidísimo amigo don Alfonso Fabregat.

En las modernas democracias, no es ni debe ser la audacia la que debe predominar sobre la voluntad colecti-

va, y si el mérito, el que atesore mayor número de conocimientos y condiciones humanas, que son y constituyen la garantía de acierto, a la par que aquella otra, de que el individuo no absorberá para sí lo que solo es patrimonio de la colectividad.

Se equivocan los que creen que los radicales de la provincia de Tarragona somos un ejército de fetichistas, sin voluntad propia, capaces de ser manejados como un enjambre de seres sin concepto de su dignidad. Nuestra comunidad es la comunidad de los hombres libres, que lucha bajo los pliegues de la gloriosa enseña de la libertad, principio que quiere conquistar para todos los hombres, sin distinción alguna.

Nuestra lucha tendrá trazos épicos, en ella sobresaldrá con esplendorosa grandiosidad, el amor a las ideas, que es la sustancialidad de los que militamos en el Partido Radical. En esta

Campana de propaganda

Con el rápido de Barcelona llegaron a Reus el día 11 de Febrero nuestros estimados correligionarios de Tarragona señores Villalba y Forés acompañados del incansable propagandista radical redactor de *El Progreso* de Barcelona el joven José Casanovas.

El mismo día en el correo de Madrid, salieron para Falset los referidos señores acompañados de muchos correligionarios, entre ellos Juan Solanas, (*Pany de las Irlas*), su hijo Manuel y nuestro candidato don Alfonso Fabregat de Tarragona y Sans, Clarasó y Jordana de Reus.

EN LA ESTACIÓN

En la estación de Falset-Marsá nos esperaban un numeroso grupo de correligionarios de aquella comarca junto con nuestro entrañable amigo de Bellmunt Juan Bautista Cabré.

EN FALSET

En este pueblo, dando una prueba de su tradicional liberalismo, estaban celebrando la fiesta de la proclamación de la primera República española.

El pueblo en masa esperaba con ansia a los propagandistas que fueron recibidos con verdadero entusiasmo. A

los expedicionarios les acompañaron un considerable número de correligionarios hasta el café de Novedades donde se halla instalado el Comité Republicano Radical.

Por la noche fuimos obsequiados con un banquete que se celebró en compañía de las numerosas comisiones que acudieron de todos los pueblos comarcanos.

La música que tan notablemente dirige el maestro Javier Puig nos acompañó al mitin a los acordes de la Marsaltesa iniciándose una importantísima manifestación, pocas veces vista en el pueblo de Falset. Reinaba verdadero entusiasmo y existían grandes deseos de escuchar la autorizada palabra de nuestro candidato don Alfonso Fabregat Badía y demás propagandistas.

EN EL MITIN

Empezó el acto con un lleno a rebozar en el local «La Artesana» presidiendo el ciudadano Ramón Alsina, presidente del Comité de Unión Republicana; tras breves frases de presentación, cedió la palabra al compañero Juan Bautista Cabré, de Bellmunt, el cual hizo un razonado discurso versando sobre la burguesía y gobiernos actuales y detallando con exactitud las dotes que adornan al candidato presentado por el Partido Radical don Alfonso Fabregat, obteniendo por su bella peroración nutridísimos aplausos.

Seguidamente subió a la tribuna nuestro compañero Clarasó el cual en nombre del Comité Radical de Reus saludó a los republicanos de Falset y su comarca. Expuso con párrafos elocuentes la forma que fué implantada la República del 73 y de la manera que vinieron a arrancarla de las manos del pueblo. Recuerda el estado de los partidos monárquicos de España y con fogosidad y gran acierto explica la fácil derribación del régimen actual, culpando la continuación de la monarquía al desierto de los primates de los partidos avanzados siendo aplaudido con entusiasmo al terminar su breve discurso.

Manuel Solanas en nombre del Comité Radical de Tarragona explicó en elocuentes frases el proceder de los prohombres del republicanismo español y al mismo tiempo expuso su opinión respecto a la conducta que seguirá el republicano radical señor Fabregat en caso de salir diputado, obteniendo una merecida ovación por la sinceridad en que vertía los conceptos.

Nuestro compañero Jordana, en nombre del periódico *La Lucha* saludó a los congregados al acto y expuso con claridad y franqueza el estado actual de la política republicana de la provincia de Tarragona. Demuestra la necesidad de que se olviden las rencillas personales entre republicanos y dice en párrafos interrumpidos continuamente por el auditorio que si la política de las diferentes tendencias de los republicanos de Reus han sido causa de la discordia del resto de la provincia, que había llegado la hora de dejar los personalismos y estancar la política de las localidades a fin de conseguir la unión, único medio para obtener el triunfo.

Dice que mientras los republicanos vivimos en continua discordia el gobierno continúa la guerra en el Rif.

Recomendó entereza para organizarnos debidamente para nuevos acontecimientos que será necesario aprovechar.

D. Sixto Villalba de Tarragona vertió conceptos y palabras grandilocuentes en pro de nuestros ideales y para el digno candidato señor Fabregat, siendo escuchada su magistral peroración con un silencio solemne, lo que al final fué ovacionado por la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Tocó el turno a José Casanovas de Barcelona, redactor de «El Progreso» y «La Revuelta», quien con gran facilidad de palabra y acento cálido, relata bellos párrafos de lo que fué la república del 73 y sus consecuencias para el porvenir, explicando al mismo tiempo la actuación del partido radical en Barcelona y por el resto de España, siendo constantemente ovacionado durante su bello discurso y por último al levantarse don Alfonso Fabregat estalla una ovación que dura largo rato. Seguir sus notas cálidas, vibrantes y enérgicas en pro de nuestros ideales, nos es completamente imposible extractarlas, solamente diremos que fué un discurso propio para el Parlamento por sentar afirmaciones verdaderamente doctrinales en pro de la clase proletaria; el gentío enorme que asistió el acto, le despidió con una ovación formidable al terminar su bella oración magistral, saliendo altamente impresionados por los conceptos vertidos a favor de la unión de todos los republicanos.

Terminado el mitin tomamos nota de las siguientes representaciones:

De Ribarroja, José Foguet Mestre; Vilanova de Escornalbou, Agustín Vilella Mestres y José Escoda Rom; de Torroja, José Fortuny Sentís, Jaime Blasco Bley, Alfredo Porcheras, Pedro Rebull Ferré y Celestino Sans; de Gratallops, Daniel Arbolí Ros, Antonio Cardona, Emilio Sabaté y Jaime Masip; de Vilella-Baja, José Masip Sabaté y Jaime Sabaté Muntanés; de Porrera, Ramón Pellicer Figuerola, Juan Bautista Figuerola Doménech, Emilio Aguiló, Emilio Aduart Boló, José Vaqués Ciurana y Magin Pellicer; de Marsá, Enrique Olivé, Rosendo Perpiñá Perpiñá, Ambrosio Nolla Giné, José Pedrol, Rosendo Piqué, Felipe Pallejá, José Perpiñá, José Gené, José Descarga, Santiago Pallejá, José Borrás, Antonio Piqué, José Barceló y Juan Padrol; de Pradell, José Amorós Amorós, Juan Just Pallejá, Francisco Artiol Benaiges, Jaime Rofes Vallés, José Just Cabré, José Pallejá Garsés, Deogracias Viñas Miró, José Prous Sabaté y Juan Sancho Sabaté; de Torra de Fontaubella, Pedro Sancho Vallés, Prudencio Lanchó Sabaté, Agapito Escoda Rofes, Juan Pallejá Basora, Jaime Sabaté Llorens y Leandro Sabaté Sancho; de Bellmunt, Tomás Gassó Rull, Juan Bautista Cabré Salvat, Ramón Barceló Sentís, Mariano Sentís Llabería, Juan Pallejá Peris, Andrés Andreu Cervera, José Más Brull, Bernardo Pujol Aulestia, Miguel Marco l'orné, Domingo Vernet Cabré y Cándido Sedó Crua; de Guiamets, Manuel Rofes Bel y Francisco Pedrol: entre los muchísimos queridos amigos que tuvimos el grato placer de saludar en Falset podemos señalar Prudencio Llabería, Juan Toda, José M.ª Bes, Celestino Martí, Facundo Vidiella, Bartolomé Bartolomé, Pedro Portal, Bautista Pallejá, Ricardo Perez, Miguel Llabería, Antonio Saco, Bienvenido Bes, Buenaventura Pallejá, Ramón Alsina y José Marigó y otros muchísimos que sentimos no recordar y porqué sería interminable la lista.

IMPRESIONES

Después de tan importante acto tuvimos la satisfacción de escuchar a infinidad de asistentes al mismo, la buena impresión que les causó nuestra propaganda, encaminada toda para armonizar las diferentes tendencias del republicanismo.

Los republicanos de Falset se han convencido que no somos egoístas y que somos respetuosos con aquellos que no piensan igual que nosotros.

Conste que nuestra propaganda es el principio de esta unión tan esperada, y el triunfo de nuestro candidato será el

estrecho lazo fraternal que ha de juntarnos para siempre a los amantes de la democracia y de la libertad de la provincia de Tarragona.

El señor Casanovas redactor de «El Progreso», por asuntos profesionales regresó al día siguiente a Barcelona.

El candidato señor Fabregat junto con el señor Villalba y Solanas de Tarragona siguieron su excursión por diferentes pueblos del Priorato, juntándose el día 12 por la noche en Torroja, con nuestros compañeros Clarasó y Jordana para celebrar en dicho pueblo un mitin de propaganda que por falta material de tiempo no nos es posible reseñar.

NOTA

Asistieron más numerosas representaciones de Torre del Español, Ginestar, Masroig y García que a pesar de pertenecer al Distrito de Gandesa, quisieron compartir con nosotros algunas horas para cambiar impresiones sobre política general.

Aviso

Se suplica a todos los correligionarios de la Provincia de Tarragona, que toda la correspondencia de carácter político dirigida a D. Alfonso Fabregat, la remitan a la redacción de este periódico, con el fin de que pueda atenderse con la rapidez que las circunstancias requiera.

Dirección: Rambla San Juan, 40.

DE LA LUCHA

Por noticias que tenemos en nuestro poder, de los mitines que se celebraron la pasada semana en Gratallops, Torroja y Bellmunt, y cuyas reseñas publicaremos en el próximo número, por no poder ser en este por exceso de original. Reinó en todos ellos gran entusiasmo, precursor de la gran victoria que alcanzará, indiscutiblemente, nuestra candidatura netamente republicana.

En todos los pueblos, nuestro candidato D. Alfonso Fabregat, a quien acompañaban queridos amigos nuestros de esta y de Reus, fué recibido al son del himno inmortal de los pueblos libres, de la Marsellesa, y con muestras de inmensa alegría y grandes pruebas de verdadero cariño por parte de todos los habitantes de aquellos pueblos, y sobre todo de los muchos y muy estimados correligionarios que en todos ellos tenemos.

Con pueblos como Gratallops, Torroja y Bellmunt, no morirá, no, nuestra desdichada patria, pues de allí saldrán aguerridos defensores, que antes que permitir que agonice la nación en manos de los mercaderes de la política, sabrán imponerse el sacrificio que sea necesario para labrar la felicidad de aquella, conquistando la libertad con la República.

La acción social del clericalismo en España... y otras partes

¿El catolicismo español? ¡Ah! ¡Cuán poco resta de su actuación como valor puramente religioso! Las religiones pueden actuar sobre un país como valor espiritual, como valor político y como valor social. Estoy profundamente convencido de que la acción del catolicismo en España, como fé, como creencia individual, como una

caracterización del espíritu, es nula. España no es pueblo religioso, ni tiene conciencia y conocimiento de la fé que dice profesar: De manera que el valor espiritual del catolicismo es aquí cosa muerta.

En cuanto al valor político, tampoco creo que estemos sometidos a ninguna tiranía eclesiástica. Todo el famoso clericalismo de la política española es mera consecuencia del catolicismo social. Comparemos la acción del clericalismo español sobre la soberanía civil con la del militarismo y vereis la diferencia. Aquí las leyes en favor de la Iglesia son impopulares y quedan incumplidas en cuanto a religión, es casi absoluta. El clericalismo político pertenece a un tiempo que pasó definitivamente.

¿Cuál es, entonces, la acción funesta del catolicismo en España? ¿Por qué lo creemos, con justicia, el más grande enemigo de nuestra reconstitución, de la prosperidad nacional? Simplemente porque el catolicismo tiene en España una inmensa acción social. Si los gobiernos han de ser reflejo de la voluntad de un país, y esta voluntad ha de medirse por las manifestaciones externas, el gobierno habría de ser más clerical de lo que es.

Tengamos la nobleza de decirlo: «Hay una gran cobardía cívica». El catolicismo exterior es una cosa de bien parecer, un signo de distinción social, un pasaporte necesario en la vida de relación, un diploma de señorío. Existe cierto *boycottage* de las familias contra la vida del que no acepta las maneras externas de la religión. Hay una prevención atávica, heredada, invencible; fisiológica, contra los *excomulgados*. La excomunión constituye hoy una separación de lo que llamamos *sacramentos sociales*, como quien niega el agua y la sal a aquellos que no llevan el bautismo en la frente y en la boca, como el marchamo de una mercancía.

Recordad lo que nos cuesta a cada uno de nosotros, después de emancipar la persona, emancipar la familia; después de emancipar de toda fé la conciencia, emancipar también de ella nuestra vida social y la de los nuestros. A la hora del matrimonio, los famosos batalladores de la libertad, se arrodillan ante el cura. Tienen hijos, y les hacen doblar la cabeza bajo el agua bautismal, administrada por el cura. Viene la primera comunión de los niños, y es una fiesta de familia presidida por el cura. Llega la hora de la muerte, la más trascendental, la que ofrece como último gesto, como último discurso al pueblo, y mueren ungidos por el cura, presidido por el cura.

¿Cómo quereis, pues, que el cura no cante victoria, si sabe que se recurre a él como maestro, como auxiliar, como ministro de Dios, deponiendo a sus piés toda la vida en una humildísima rectificación?

Se hace más por la Iglesia en aquella sola hora, que se ha hecho contra la Iglesia en toda la vida. Amigos míos, es preciso que acabe esta mortal y suprema incoherencia. Hay que poner de acuerdo el pensamiento y la vida interna y la externa, la personal y la familiar, la vida y la muerte, el momento y la eternidad. Hay que exhibir como un honor lo que se considera deshonor por los adversarios, aceptar como una distinción los castigos eclesiásticos, la negación de sepultura católica, la hostilidad de las turbas indoctas, las injurias de la baja prensa, la invectiva estúpida, la insidia y la injusticia del mundo *fiel*.

No se trata, no, de *comer curas*, sino de evitar de que ellos nos nos devoren a nosotros. Seamos un pueblo de dominadores y no un pueblo de siervos.

Coaligación Republicana

Acto gubernamental y de verdadera clarividencia es el que después de inauditos y titánicos esfuerzos han realizado los radicales y nacionalistas para que la tan deseada coaligación republicana haya sido factible. Por que como dice Platón, no es la mejor gobernación la de las leyes escritas; porque son unas, y no se mudan, y los casos particulares son muchos, y que se varían según las circunstancias por horas. Y así acaecía en estas circunstancias, no por horas sino por momentos; era de pura necesidad la coaligación republicana, pues de no haber aprovechado tan críticos instantes hubiera sido lo mismo que entregarnos atados de pies y manos a nuestros enemigos, y que una vez dueños de la situación hubieran entronizado el caciquismo mas repugnante, hasta quitar si posible les hubiera sido la idea de justicia y de equidad.

Pues cuantos plácemes no son deudores por los verdaderos republicanos no solo nuestro Jefe Sr. Lerroux, sino todos cuantos integralmente han contribuido a la formación de obra tan magna, que por si sola representa para nosotros el triunfo próximo de nuestras ideas y por tanto el progreso de la humanidad.

Pasando a nuestro candidato por Tarragona y Reus se presenta el ilustre jurisconsulto Sr. Alfonso Fabregat de los que con mas entusiasmo ha dedicado sus esfuerzos para la formación de la coaligación republicana, empleando no solo su juventud, su abogacía, sino sus propios intereses a todo lo que tendiese a la consecución de los ideales republicanos.

Por el Distrito de Vendrell se presenta el republicano nacionalista señor Carné ilustre jurisconsulto político honrado en que los diferentes etapas que ha desempeñado el cargo de Diputado con sus elocuentes discursos ha defendido todo lo que ha significado un bien para la causa republicana.

De modo que con candidatos tan prestigiosos y defensores acérrimos de la causa republicana, (dejando a un lado pequenezes y resquemores que la prensa caciquista quiere hacer vibrar para ver si pueden lograr desunión) debéis ir como falange macedónica a depositar vuestro voto a los comicios, para que todos los republicanos podamos exclamar al unísono las memorables palabras de Cesar: *veni, vidi, vinci.*

M. S.

Arbós 13 Febrero 1914.

Propaganda Radical

El día once del corriente mes celebróse en Gandesa un importante acto de propaganda Radical, en el que tomaron parte el ilustre abogado Sr. Puig de Asprer y el propagandista Sr. Belart.

Conducidos en automóvil los indicados señores a aquella población medio kilómetro antes de llegar, el pueblo en masa les esperaba. Al divisarse en lontananza, la columna de polvo que levantaba el último invento mecánico que queda por las carreteras, produjo en el público una honda conmoción de alegría. La fiesta mecánica, llegó entre las filas de correligionarios que les esperaban conduciendo en

su seno, a los que en cariñoso apostolado van propagando los ideales de amor y libertad.

El decender del vehículo los Sres. Puig de Asprer y Belart, salió de aquella inmensa multitud, un grito de alegría, espresión clara de que Gandesa, es un pueblo que ama las ideas, porque quiere ser grande y libre.

En cariñoso compañerismo y departiendo con los correligionarios de la expresada población, entraron en ella los propagandistas acompañados de apretada multitud que se deshacía en caricias para obsequiar a sus huéspedes.

A la manifestación se unían bellas y gentiles mujeres poética encarnación de la artística naturaleza. Al llegar los Sres. Puig de Asprer y Belart, al local donde se halla domiciliado el Centro Radical, lleno de correligionarios, salió del pecho de los que allí había y de sus acompañantes, un viva estentóreo que resonó por todos los ámbitos de la población.

Se vitoreó a los Sres. Lerroux y Fabregat, Jefe nacional y provincial. El Sr. Puig de Asprer, saludó a la concurrencia dando gracias por el recibimiento que se le había dispensado.

En el amplio salón de espectáculos de aquel Centro se dió un gran mitin el que dió principio a las 8 de la noche. Empezó el acto con un breve pero elocuente discurso de nuestro amigo Sr. Prades, que con brio fustigó a los verdugos de Ferrer Guardia y ensalzó la labor educadora de nuestro partido y la obra de nuestro ilustre Jefe. Cedió la presidencia al Sr. Puig de Asprer quien después de dar las

gracias por tal distinción concedió la palabra al Sr. Belart.

Al levantarse hablar nuestro amigo y fogoso orador, es: allí un aplauso general que cuesta silenciar.

Empieza diciendo el Sr. Belart, que los maldicuros creerán que aquel acto es de propaganda electoral y nada más lejos de semejante suposición pues ello tiene como finalidad ir propagando las ideas, que en tiempos no lejanos han de redimir a la patria y al pueblo del yugo de la monarquía. Fustigó como se merecen, a los reaccionarios de todas las calañas, de los que dijo, que explotaban el nombre del mártir del Gólgota para con él cubrir el fin que perseguían o sea sus negocios.

Al terminar se le tributó una gran ovación siendo muy felicitado por su acierto y elocuencia.

Se levanta hablar el Sr. Puig de Asprer y se repite con incomparable entusiasmo los vivas al orador, al Sr. Lerroux y al Sr. Fabregat.

Empieza diciendo, como el anterior, que esta propaganda, nada tiene que ver con las futuras y próximas elecciones generales. Vengo aquí, dice, invitado por los directores de nuestro partido Radical local y como apostol del radicalismo, no puedo sustraerme a las invitaciones que se me hagan, cuando ellas sirven para propagar lo que constituye los amores de mi vida de luchador. Atacó como se merecen los gobiernos del régimen, diciendo que sólo ellos y aquel, son responsables de mal estado económico de la hacienda pública por sus desaciertos y su nepotismo admi-

Candidatura de Coalición Republicana por la Circunscripción de Tarragona - Reus - Falset

D. Ramón Mayner Socías
D. Alfonso Fabregat Badía

nistrativo. Dice que con los millones que nos cuesta la guerra de Marruecos, habria habido bastante para cruzar a media España de canales de riego, que harian más fecunda la labor de nuestros agricultores, con lo cual, aumentaría la riqueza nacional y su bienestar. Con la sangre allí derramada, dice, habria habido, la energía suficiente para soterrar nuestro yermo suelo y no ir a regar con ella los agrestes picos del Riff.

Cantó las excelencias de los regímenes democráticos, y dijo, que mientras el pueblo sea esclavo de las preocupaciones supersticiosas y no se emancipara espiritualmente del poder teocrático, España será refugio de todos los zánganos de la colmena humana. Terminó alentándonos para la lucha en pro de los ideales de redención y dando un viva a la República que es virilmente contestado por el público que llenaba por completo el local, siendo calorosamente ovacionado al finalizar su hermosa oración.

Después del mitin fueron obsequiados nuestros huéspedes con un banquete, del que formaron parte unos 40 correligionarios de los más distinguidos de esta localidad. Al destaparse el champagne brindaron los señores Blás Salvadó, Brenda, Altadill y Lorenzo Salvadó, haciéndolo todos muy elocuentemente y terminando con uno sublime del señor Puig de Asprer. Dió fin tan agradable fiesta, con un concierto dado por la orquesta que dirigen los hermanos Pedrolas, socios de nuestra organización, terminando con el himno del inmortal Rouget del L'Isle.

Al siguiente día dieron los propagandistas una conferencia de economía social y política, estando ambos grandilocuentes.

Fueron obsequiados por la tarde los expedicionarios con un precioso baile en el que concurren las más hermosas jóvenes de nuestra población acompañadas de sus distinguidas familias.

Empréndieron el día siguiente su regreso a Barcelona, siendo despedidos por todo el pueblo, entre el cual han dejado grato recuerdo de su estancia y enseñanzas que no olvidarán.

El Presidente del Centro, *Emilio Mayner.*

Boletín Republicano

El lunes de la presente semana, el ilustre abogado D. Alfonso Fabregat, candidato del Partido Radical para las próximas elecciones, por la Circunscripción de Tarragona Reus Falset, estuvo en la segunda de estas poblaciones, donde se entrevistó con varios delegados de las entidades de nuestro partido en los pueblos que integran aquella Circunscripción, entre los cuales reinó gran entusiasmo para la lucha que se avecina, estando todos entusiasmados y dispuestos a dar a nuestro partido el triunfo más grande que ha conseguido el republicanismo en aquel distrito electoral. El interés que todos demostraban en pro de la candidatura Fabregat-Mayner, revela que aquellos verdaderos republicanos lucharán con fé para conseguir una gran victoria.

Acompañados de algunas personalidades de nuestro partido, los Sres. Fabregat y Mayner recorrieron ayer martes en automóvil los pueblos de Torredembarra, Altafulla, Poble y otros, con el fin de preparar los actos oficiales que más adelante se celebrarán en todas aquellas poblaciones. Apesar de no estar anunciada la visita, al observar los correligionarios de las indicadas poblaciones la presencia de tan estimados amigos nuestros, corrió la voz y enseguida se vieron rodeados de gran multitud de hombres y mujeres que les aclamaban con delirante entusiasmo, dándose vivas a los republicanos honrados y a los verdaderos defensores de los ideales de Patria y Libertad.

Desde Barbará

Barbará 12 Febrero 1914.

Sr. D. Alfonso Fabregat.

Tarragona.

Muy estimado correligionario y Jefe: Reunido el Comité local junto con gran número de correligionarios de este, acuerda felicitar a V. por haber sido designado candidato para las próximas elecciones para diputados a Cortes y le felicitamos, porque tenemos la seguridad que su prestigioso nombre es garantía de seguro triunfo.

Firmes soldados de la causa de la República, estamos incondicionalmente a sus ordenes, para luchar en el lugar que nos señale.

Siempre a sus ordenes sus correligionarios que le desean salud y republica.

Por el Comité: Victoriano Tous, Emilio Ribas, Juan Poblet, Alfonso Fabregat, Juan Poblet Tarragó, José Vildó. —El Presidente, José Miró.

Gracias por los entusiastas ofrecimientos hechos por los correligionarios de Barbará y si con su esfuerzo, ayudan al triunfo de nuestro candidato señor Fabregat, la Patria y la República se lo agradecerá.

Desde Villalba

En el Centro Republicano Radical

Como todos los años esta entidad la primera de nuestro Partido que alzó bandera en el Distrito de Gandesa celebró el 11 de Febrero con un espléndido banquete en el que asistieron unos 50 comensales reinando una franca fraternidad y entusiasmo.

El acto tuvo lugar en el amplio salón de actos, presidiendo el infatigable propagandista D. Adolfo Cabús, y al descorcharse el champagne inició los brindis el presidente de la entidad D. Vicente Domenech, siguiéndole en el uso de la palabra los valientes correligionarios Rafael Domenech Juanós, Lorenzo Domenech, Miguel Borrás, Vicente Bussóm, Juan Clúa y Ramón Tarragó, resumiendo con un brillante discurso D. Adolfo Cabús que fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Terminó tan simpática fiesta a los acordes de «La Marsellesa» y con saludos para nuestros jefes nacional y provincial Sres. Lerroux y Fabregat.

La designación de candidato para ir a la lucha en las próximas elecciones por ese distrito debería ser consecuencia de una Asamblea de todos los organismos que integran las fuerzas republicanas (radicales y nacionalistas) del mismo, a lo cual estamos dispuestos a colaborar y prestar nuestro apoyo, y sería el procedimiento más seguro para ir a la victoria. Reúnanse y acuerden lo que estimen conveniente; por anticipado nuestra adhesión.—*Fabregat.*

CORRESPONDENCIA

R. T.—Se ve lo mucho que se leen en esta casa sus bien razonados escritos. Con mucho gusto quedará abierta sección artística a partir sábado próximo para cuyo número esperamos originales. Trabaje.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.

Establecimiento
en Tarragona:
17 Conde Rius 17



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 s-mauales.-Pídase catálogo ilustrado que se dá gratis
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nue-tros establecimientos para examinar les bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, et., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.

Establecimientos
en la provincia:

REUS: Calle de Monterols, 40
TORTOSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

Molí de l' Horta

DIRIGIDO POR

Clemente Pujalrás e Hijos

Introducidas importantes reformas en la maquinaria, tienen el gusto de ofrecerlo al público para la molienda de toda clase de granos.
¡Probadlo y os convenceréis!

MOLÍ DE L' HORTA
TARRAGONA

Salón de Ventas

ALDIA

Noveladas para señora y niñas en Mercería, Confecciones, Peletería, Sombreros, Bisutería, etc., etc.

GRAN SURTIDO EN PERFUMERIA

Inmensa variedad en Bordados. Se venden a piezas y a trozos.

Precio fijo. Siempre nuevo.
Ventas al contado. Renovación continuamente.

Rambla de San Juan, 40, pral., 1.ª - TARRAGONA

Taller de Calderería

DE

ANTONIO MICHELI

Apodaca, 25 y Plaza de Cedazos, 26

TARRAGONA

Máquinas a vapor y calderas.

Destiladores para aguardientes y filtros.

CAFÉ-RESTAURANT

PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

Ostras verdes de Marennes y Alcachon

ABIERTO DÍA Y NOCHE

FABRICA DE BRAGUEROS Y DE APARATOS ORTOPÉDICOS HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación. No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias. El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSERRAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la constuccion de Fajas Ventrajes
Casa MONTSERRAT, Unión, 34.
TARRAGONA

KIOSCOS JUAN MUNTÉ

Co-responsal de periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

LIBRERIA EN GENERAL.—MAGNÍFICOS DICCIONARIOS DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

Diccionarios Francés Español y Español-Francés.—Inglés-Español y Español-Inglés.

También están de venta «El Progreso», «El Radical», «Las Noticias» y «El Motín».

Todas las obras de la Escuela Moderna — EL HOGAR y LA MODA.

Kioscos: Rambla S. Juan (frente Conde de Rius) y Rambla S. Carlos.

Casa de Comidas

— DE —

PEPITO DE VALLMOLL

Se sirve a la carta a precios económicos.—Cubiertos desde 6 reales.—Esmerado servicio.— Habitaciones ventiladas.

Plaza de la Fuente, 43 - Tarragona

AGUA DE BORINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, GASEOSA, ALCALINA,
BICARBONATADA SÓDICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.